



Le message du mois - par Christophe Rieben, diacre :

Aujourd'hui, j'aimerais partager avec vous ma réflexion sur le thème qu'a choisi notre Eglise pour cette année. C'est une notion qui est souvent utilisée - et quelquefois trop ! - et qui s'en trouve, pour ma part, totalement galvaudée : **la liberté** ! Chacun et chacune d'entre nous en rêve, la vit, l'espère ou la souhaite, pour soi ou pour l'autre. Et la première idée qui vient lorsque l'on parle de liberté est cet adage qui dit que « la liberté des uns s'arrête là où commence celle des autres ». Mais cette phrase ne nous enferme-t-elle pas dans un carcan de jugement, au lieu de nous offrir LA liberté à laquelle nous aspirons ? C'est pourquoi je vous invite à parcourir quelques textes bibliques, pour accueillir dans nos vies - et de façon libératrice- **cette liberté qui fait vivre**.

> La liberté est **d'abord un don de Dieu**. Cette liberté offerte par l'Eternel lorsqu'il délivre son peuple du pays d'Egypte : « *Je suis le Seigneur, ton Dieu ; c'est moi qui t'ai fait sortir d'Égypte où tu étais esclave* » (Exode 20)

> C'est aussi une manière de se mettre **sous l'autorité de Sa Parole** : « *Or, le Seigneur, c'est l'Esprit ; et là où est l'Esprit du Seigneur, là est la liberté* » (2 Corinthiens 3)

> C'est aussi une exigence à vivre dans les traces du Christ, qui nous conduit sur **un chemin de grâce** - « *C'est pour la liberté que le Christ nous a libéré. Tenez donc ferme, et ne vous remettez pas sous le joug de l'esclavage* » - et sur **un chemin de responsabilité** : « *Vous avez été appelés à la liberté. Seulement ne faites pas de cette liberté un prétexte pour vivre selon les désirs de votre propre nature* » (Galate 5, 13-14) Car c'est en effet le Seigneur qui examine notre liberté et nous l'offre - mais c'est à chacun(e) d'entre nous de la vivre au quotidien et de la faire vivre dans notre monde aujourd'hui, avec nos moyens, nos actes et notre parole.

Christophe

Diacre régional auprès de la jeunesse

La rencontre du mois : avec Marylise Rieben, paroissienne de Veyrier

*« Dieu... Jésus... Ce sera toujours mon secours :
j'en ai besoin ! »*

On peut dire que pour Marylise, nonagénaire dans deux ans, la vie de foi est aussi naturelle que de boire quand on a soif, ou manger quand on a faim ! Interrogée sur sa relation à Dieu, la réponse fuse, avec la main sur le cœur : « *Il est là, et puis c'est tout !* » Et même si la généalogie de cette aînée de notre région est « tissée de prédicateurs » (un grand-père, un père et un frère pasteurs, et un fils diacre ! voir au verso ☺), et bien la vie spirituelle de Marylise n'est pas pour autant basée sur « des questions qui cherchent des réponses »... mais plutôt sur un appui confiant en Dieu. « *Sinon, je demande à qui ?* » dit-elle. Ce qui ne veut absolument pas dire que tout serait « facile », bien sûr que non – mais notre aînée reconnaît que les grandes épreuves l'ont plutôt plongée encore plus profondément dans la foi. Et cela reste vrai aujourd'hui, alors que d'importantes difficultés de mémoire ne rendent pas le « quotidien » facile, même avec tout l'entourage familial, et la présence des enfants, petits-enfants et arrière-petits-enfants. Le lien avec la « Source » reste essentiel, pour cette ancienne institutrice – qui conserve au plus profond d'elle-même l'expérience d'une « école de la vie » extra-ordinaire... puisque, de parents franco-neuchâtelais, elle est née « sur l'équateur », au cœur de l'Afrique, mise au monde avec l'assistance du Dr Schweizer... et que sa découverte aussi bien de la Création que de la vie d'Eglise est faite de grands fleuves et d'horizons immenses ; de forêts luxuriantes, et de fruits exotiques ; de chants, de danses, et de joie ! Et toute cette « sève » se résume dans un cri du cœur : « *Je suis vraiment gabonaise !* »

Propos recueillis par Ph. Rohr

Prière :

Seigneur Jésus, que l'Amour de ton cœur m'envahisse ;

Apprends-moi à me souvenir que, si je suis venu(e) au monde, c'est parce que j'ai été désiré par Toi et que je suis infiniment aimé(e) de Toi.

Rencontre ma vie - depuis le commencement, où je fus conçu(e), jusqu'à ce jour.

Guéris-moi de toute blessure qui a atteint mon cœur et ma volonté.

Libère mon être de tout lien, de toute chaîne qui me rend esclave du mal.

Par ton Esprit Saint, je veux vivre libre et dans la joie,

à ton service et à celui de mes frères et soeurs. Amen

N'hésitez pas à contacter les ministres d'Eglise à votre service :

Norbert Rakotonanahary - chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02

Philippe Rohr – aumônier régional auprès des aînés – 079 609 32 87

Carolina Costa - pasteure répondante de Carouge - 076 693 06 27

Philippe Leu - pasteur répondant de Plan-les-Ouates - 079 509 36 56

Blaise Menu - pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74

Christophe - Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75